

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 4 mañana.

## LA GUERRA FRANCO-PRUSIANA.

### MANIFIESTO DE FELIX PYAT.

A NUESTROS HERMANOS DE LA RAZA LATINA:

Hermanos de Italia y de España: Raza, lengua, derecho, todo es comun entre nosotros, todo hasta la muerte. Aliémonos! Ayudémonos! Cuestion es esta de vida ó muerte para nosotros! La union ó la caida! Ha llegado la hora suprema; ahora ó nunca!

Italianos, españoles y franceses, ¿qué somos en el mundo? La raza del sentimiento, la raza sociable, el principio de igualdad, de unidad humana, el colectivismo en su sentido general y generoso, la democracia.

¿Qué son los prusianos? la raza egoista, la raza del cálculo, el principio individualista, de feudalismo, el protestantismo en su sentido parcial y particular, la aristocracia.

Derecho ó privilegio!

Sagrada guerra; ¿quedará el mundo por los pueblos ó por los príncipes? Vale el fin una cruzada en que no se trata de un Dios muerto, sino del género humano.

El enemigo de la Francia es vuestro enemigo. Quien nos ataca os amenaza. Si cae la Francia, la Italia y la España se inclinan; la Prusia acabará con todas. Esto es una nueva invasion del Norte, una nueva oleada de bárbaros, una nueva obra de exterminio. Hermanos de Magenta y Trafalgar recordémonos de ello. ¿Dejaremos expropiarnos de la Europa, matarnos en detalle, reducirnos á pedazos, al estado de Polonia, á la nada? Ved donde están actualmente nuestro derecho y nuestra razon!

Hemos perdido ya el imperio del mar, perderemos ahora el de la tierra? Tanto Venecia, como Sevilla, como Marsella están envueltas en la misma ruina. Ya no tenemos colonias; la Italia ni una sola; la España pocas; la Francia menos todavía. Para cúmulo de desventuras vamos á perder la patria, el hogar, la tierra, los bienes natales, nuestro suelo, el derecho de vivir, de alentar bajo nuestro sol. ¿Hemos de permitir que se nos trate como á los *Pieles Rojas*? La tierra de los mayores se debe á los hijos!

La raza cosaca, la raza sajona quiere arrebatarnos la parte del globo que poseemos. ¿Debe llegar á invadirlo por completo? ¡Detengamos al monopolizador que gobierna á los franceses en Jersey, á los italianos en Malta, en Gibraltar á los españoles! Ayer llegó á dominar toda la Italia, é iba á gobernar la España. Hoy ocupa la Francia y sus príncipes reinan por doquier.

Bélgica tiene un rey alemán; Holanda un rey alemán; Rusia un czar alemán, la misma Inglaterra tan pegada de su espíritu nacional, una reina alemana. Por poco carga España con un Hohenzollern. ¿Quién sabe si Francia lo tendrá?... ¡Aprendamos el alemán ó ataquemos al intruso!

Ved su número, su fuerza, su objeto. Mientras nosotros bajamos ellos crecen; mientras

cedemos, avanzan..... ¿Será preciso que los dejemos abandonado todo lo mas querido que tiene el hombre, todo lo que vá formándole, cuna, hogar, tumba, nuestras artes, nuestras costumbres, nuestro pedazo de tierra y de cielo, nuestro derecho de patria, nuestros fines humanitarios, todos los dogmas de nuestras revoluciones, nuestra civilizacion?

Un salvaje apetito empuja á esta marea. Avanzan codiciosos prometiéndose la posesion de Paris para satisfacer en cuatro dias su hambre devoradora. Aquí se dirigen con paso fatal, con un poderío y una precision astronómica, hambrientos é insaciables; aquí como á todas partes, al Sur como al Norte, pidiendo la Francia, como pidieron un trozo de la Dinamarca con un hueso de la Polonia entre los dientes! Esos omnívoros todo lo devoran, lo mismo el Océano que el Báltico, lo mismo el Eslavo que el Celta.

La misma Alemania entera llegará á convertirse en Prusia. La parte aborverá al todo. Vedles avanzar, economizando la sangre de la Prusia y vertiendo la de las demás potencias. Leed su primer boletín igual á todos los demás: 59 oficiales posenses, 53 oficiales westfalianos, 137 oficiales silesianos muertos en Wörth. ¡Ni un solo prusiano! ¡Hé aquí el perro *Raton* sacando las castañas del fuego! Hé aquí la unidad de la Prusia realizada por medio de la esterminacion de todo lo que no es prusiano.

No debe acabar, por ventura, todo esto?

Esos tragones, esos esclavos, esos hijos nacidos ayer quieren alcanzar la luna, nada menos que esto. Vuelven contra nosotros la misma luz que nos deben. Ingratos como son, olvidan que el hombre mas grande que han tenido pensaba en francés, ignoran que Federico era discípulo de Voltaire.

Alerta pues, que el ducado de Brandemburgo quiere ser el mundo; el aguilucho de Potsdam, el papa-rey de la Europa, y el elector de Prusia el emperador de Occidente.

No es el celo por su oficio que le retiene en Francia, pues no queremos emperador entre nosotros ya que su enemigo es su aliado. Solo el odio á la República, el miedo á la revolucion, de esta revolucion que le hacia huir en 1848 — la venganza es tan solo placer de reyes y de Dioses — que le hará huir lo mismo de Francia que de Prusia, que librárá lo propio la Francia que la Prusia.

Ayudémonos pues, cumpliendo una ley de la naturaleza. La Francia que en Magenta ha ayudado á la Italia á rechazar al Aleman; que en Navarin ha ayudado á la Grecia contra el Turco; en Amberes al Belga contra el Holandés; á la misma América en Boston contra el Inglés, pródiga siempre para las demás, en la hora en que se vé vendida, pero no tomada todavía, en la hora suprema del peligro, grita á los que ella ha salvado cuando en peligro se veian: «Ayudadme! Ayudadme!»

Hermanos, oid la voz de un ciudadano francés, que tiene el honor de serlo tambien de Barcelona desde el 68, y de Roma desde el

49; que en 13 de junio sacrificó su propio derecho á la patria y sufrió veinte años de destierro, para afirmar á los demás el mismo derecho. Oid una voz amiga que no es estraña á nada humano. No reclama una deuda ni un deber, proclama tan solo el interés y la salvacion de todos!

Os lo digo sinceramente: tratase aquí de la muerte de una raza, el fin de una civilizacion, la nuestra, muriendo con nosotros, la gloriosa civilizacion de Galileo y de Garibaldi, de Juarez y de Cervantes, de Voltaire y de Danton, reemplaza y por qué? Por un pietismo agustino; un cesarismo Trisotino, una mezcla de galopin y de *raitre*, de canceller y de cocodrilo, la claridad del cigarro, el espíritu de la cerveza, la gracia del *schlag*, de la nobleza y de la predestinacion.

Justicia contra el buitres! Ha llegado la hora de darle caza! Si nos ois, si nos respondeis, si triunfa nuestra república, la vuestra triunfa tambien; la raza latina se restablece, vence la democracia, se salva la Europa republicana y el mundo entero; circula la vida por todas partes.

De otro modo será un hecho la contrarrevolucion y la reaccion por todas partes, y con ella la estirpacion del 89 y de sus grandes principios: Libertad, Igualdad, Fraternidad. Esto significaria la restauracion universal; la Italia dislocada y entregada á sus reyezuelos y á sus grandes duques; la España volviendo á su vómito, á su reina. Si vuelven á entrar los Borbones á Paris detrás de los prusianos, volverán á entrar en todas partes, tanto en Madrid como en Nápoles. El Papa volverá á Roma y la muerte imperará por todas partes.

Cuestion es esta de vida ó muerte: — Escoged! — *Felix Pyat*.

## Noticias Generales.

De *El Imparcial*:

Cada dia que pasa se adquieren nuevos pormenores que dan luz para esclarecer los hechos ocurridos antes y despues de la batalla de Sedan, que dió por resultado la capitulacion del ejército francés.

Uno de los oficiales que asistieron á la terrible y desastrosa funcion ha escrito desde *Saint Julien* (Alta Saboya) una carta al «Semaforo» de Marsella, de la cual se desprende facilmente que solo la influencia perniciosa de un hombre bastó para que el ejército que mandaba el intrépido Mac-Mahon fuese aniquilado en menos de cuarenta y ocho horas.

El oficial en cuestion sale al frente de los juicios que ha emitido el «Times» de Londres acerca del ejército francés con motivo de la batalla de Sedan, y empieza de este modo su narracion:

«Diga lo que quiera el «Times», nadie puede negar que los soldados de Sedan valian tanto como los de Iokermann. Un solo requisito les faltó, direccion y jefes.

¡Pobre ejército de Sedan, que vi aglomerado en



«Chéne» y en «Mouzon» antes de la horrible catástrofe, y que contemplé despues en aquellos días de luto mas negros aun á causa de la lluvia torrental é incesante!

¡Qué tristeza! ¡Qué espectáculo tan desconsolador! Y no obstante habia entre aquellos oficiales muchos hombres de corazon que, olvidando la adversidad, han conservado intacto su espíritu.

El general Ducrot, que por un efecto providencial pudo escapar y volver á Francia, puede hablar á ciencia cierta. Estoy seguro de que, aunque viva quinientos años, no olvidará la escena de explicaciones en que necesariamente tuvo que intervenir; y pálido y conmovido tener que revelar terribles verdades ante los consternados generales del estado mayor imperial.

Los que condujeron aquel ejército al abismo, encuentran hoy abogados que tratan de atenuar las circunstancias agravantes y piden un bill de absolucion para sus defendidos.

Hay un medio muy sencillo para que consigan su objeto: bastará con responder de un modo plausible á las preguntas siguientes, que ya pertenecen al dominio público, y que un número considerable de personas pueden acreditar, por haber presenciado los hechos de Sedan:

1.º ¿Cómo es que el estado mayor imperial, entrado en Sedan el 31 á eso de las dos de la tarde, no hizo ocupar ni cortar el puente de Donchery, situado á cinco kilómetros sobre el camino de Mezieres?

¿Fue esto para que el ejército del príncipe real, señalado ya en aquella direccion, pudiera pasar inmediatamente el Mosa, sin obstáculo alguno, y envolver al ejército francés en toda la parte del N. O., tal como lo verificó?

2.º ¿Cómo es que el parque de reserva de la artillería fué dejado en el interior de Sedan, cuando debia esperarse una batalla campal al día siguiente?

3.º ¿Cómo y por qué la altura de Marfaie, conocida como la llave de Sedan hasta por la gente obrera del país, no fué ocupada por los franceses durante la noche del 31?

4.º ¿A causa de qué motivos estratégicos, impenetrables para el vulgo, necesitó el ejército siete días para trasladarse de Rethel á Mouzon, resultando de ocho á nueve kilómetros de marcha por día?

5.º Y por último, ¿qué coincidencias pudieron motivar que el 31 de agosto en la noche, un oficial del estado mayor prusiano anunciara á los oficiales franceses, cuyos nombres pudiera citar, que el ejército francés entero estaria cercado al día siguiente por tres ejércitos prusianos, de modo que no podria escapar sino pasando á Bélgica, en donde tendria que deponer las armas y rendirse prisionero?—Juan Luis.»

El Comité de defensa de la Gironda ha votado el siguiente mensaje, dirigido al pueblo de Paris:

«Parisienses: Francia os contempla y os admira. ¡Valor! Los malos días van á concluir.

El enemigo comprenderá pronto lo que pueden el génio y la fuerza de una gran nacion que se levanta como un solo hombre, en nombre de la patria, de la libertad y de la civilizacion.

El Comité de defensa de la Gironda os saluda, y os grita; ¡Los departamentos se levantan en masa! ¡Pronto á las murallas! ¡Viva la Francia! ¡Viva el gobierno provisional! ¡Viva la República!»

La Patrie publica la relacion que el conductor del globo aéreo salido de Paris el día 25 de se-

tiembre ha hecho de su viaje. Mr. Lutz, comisario delegado del gobierno, que es el sujeto en cuestion, esplica de este modo su expedicion:

«Salí de Paris el domingo 25 del corriente, á las diez y media de la mañana, con un tiempo soberbio, pero calmoso. Ni una corriente de aire en las regiones elevadas (4.500 metros), por lo que me vi obligado á descender hasta colocarme entre 800 y 1.000 metros de elevacion. Encontré una corriente, pero debil para sostener el globo, que contenia cuatro sacos de despachos, estuve estacionado sobre el monte Valeriano cerca de 40 minutos. Impulsado por una nueva ráfaga, pude pasar sobre el bosque de San German. Detenido sobre la esplanada que precede á Trier por falta de viento, el descenso fué rápido é inevitable hasta que toqué al suelo. Mientras el globo iba acercándose á tierra, yo arrojaba cuanto contenia para sostenerlo en el aire. Los paisanos observaron la caída de los sacos y se apresuraron á recogerlos para que el enemigo, que estaba bastante inmediato, no se apoderara de ellos. Por fin atravesé el Sena por cerca de Vernouiller, disminuyo el gas, dejó caer el cable de amarra, los paisanos se apoderan de él, y se conducen como bravos y dignos hijos de Francia, ayudandome á consumir el descenso.

Al momento entregué los despachos que habia podido conservar á algunos de aquellos buenos amigos, que volaron á depositarlos en la administracion de correos de Meulan. El viaje fué peligroso, pero sin accidentes desgraciados.

De tres palomas que habia sacado de Paris puse dos en libertad y la tercera la conservo en mi poder.»

Se esplica la mision de las palomas mensajeras que algunos han venido tomando como un cuento estos últimos días.

La relacion que hace Mr. Lutz es demasiado extensa y contiene noticias de la situacion de Paris y sus alrededores, que no están en manera alguna conformes con las que se nos comunican diariamente de origen prusiano.

El tiempo aclarará la verdad de todo.

El bello sexo de Paris ha dirigido á Julio Favre la siguiente carta:

«Todas las mujeres tienen necesidad de decirnos en estos momentos criticos lo que otros os han manifestado formal y elocuentemente. El valor ha matado nuestras penas. Nosotras permaneceremos hasta el último instante frente á frente del enemigo. Muertos nuestros padres, nuestros maridos, nuestros hijos y nuestros hermanos, sabremos vengarles, y despues pediremos al rey Guillermo que nos extermine á todas. Cuando esto acontezca, no existiran la justicia, la libertad y la fraternidad; y entonces, ¿por que habiamos de vivir?

Los que tienen en sus manos las riendas del gobierno deben conducirnos á la victoria ó la muerte. ¡Reciban la seguridad de nuestra heroica adhesion y de nuestro ardimiento!

Nuestras hermanas de América nos reaniman con su pasado y su generoso presente. ¡Las pobres madres de Alemania sienten acaso como sentimos nosotros hoy!

¡Maridos, á las murallas!

¡Hijos, á los fuertes!»

He aquí en que términos está concebido el decreto del gobierno provisional llevando á los tribunales al magistrado Decienne:

«El gobierno de la defensa nacional: Considerando que de algunos documentos auténticos y hechos públicos resulta que M. Decienne, primer presidente

del tribunal de casacion, ha comprometido altamente la dignidad de la magistratura en una negociacion de carácter escandaloso:

Considerando que, requerido M. Decienne para dar explicaciones, no ha tenido por conveniente comparecer:

Considerando que, colocado á la cabeza del primer tribunal de la República, M. Decienne se ha ausentado de Paris en los momentos del peligro nacional:

Decreta: el primer presidente Decienne deberá comparecer disciplinariamente ante el tribunal de casacion, que procederá con arreglo á las leyes.»

#### CRONICA LOCAL.

En la noche del sábado tuvimos el gusto de asistir á la funcion dramática dada en nuestro Coliseo por la oficialidad de la Escuadra.

En esta, como en las anteriores representaciones, nuestros jóvenes marinos dieron pruebas de que poseen facultades nada comunes en el arte de Talía. Reciban pues, todos, nuestra mas cumplida enhorabuena, y especialmente el Sr. Mateos á quien deseamos aplaudir en obra de mas importancia.

En el casino del Olimpo tuvo lugar el sábado el anunciado baile, que duró hasta la una de la madrugada. Como primero no fué muy concurrido, pero no dejó de estar animado.

Mi el domingo ni ayer pudo salir para Alcudia y Tarragona el vapor-correo Mahónés, á causa del récio SO. que se levantó en la tarde del sábado y que ha continuado soplando con bastante fuerza para que el mar se mantuviera agitado.

Se nos ha asegurado que ayer naufragó en la isla d'en Colom, costa N. de Menorca, un laud de esta matrícula procedente de Argel, habiéndose trasladado al sitio del suceso en la mañana del mismo día el Director de sanidad marítima de este puerto.

Que se remedie: Esto debemos pedir para el trozo de la carretera de Ciudadela á Mahon que se abrió hace pocos años, adyacente á la calle del Sol, terminando en la plaza de San Francisco. El piso suele despedir tal copia de menudo polvo que todas las familias que viven en aquella vecindad hasta algunas de la calle de la Libertad, sufren tamaño perjuicio, que bien merece que se aplique algun remedio. La concurrencia que asistió el domingo á la funcion de la iglesia de San Francisco (que hablando entre paréntesis fué célebre con el sermón-proclama pronunciado por el Pbro. teólogo C. Lorenzo Pons y Pons, y otras peripecias cómico-mímicas) hubo de verse molestada á causa del viento por aquella lluvia de polvo que cegaba la vista, tanto que, no dudamos, tendrá hoy eco esta justa demanda en gran parte del vecindario de Mahon.

La fragata «Pedro Plandolit». -- Por telégrama recibido en Barcelona se sabe la llegada de este buque en el puerto de la Habana el día 30 de setiembre último; lo cual hacemos público atendido el gran número de personas que en esta puede interesar, cuando menos por la satisfaccion de saber de tan buen buque salido del astillero de nuestro puerto.

Vapor trasatlántico «Castilla». Supuesto que se decia venir este buque á nuestro



Lazareto, debemos manifestar que en Barcelona se tuvo un telegrama de Nueva-York del día 21 próximo pasado, participando haber arribado allí dicho vapor a consecuencia de las averías sufridas en alta mar, por haberle cogido uno de esos huracanes propios del equinoccio.

**Nota de las cartas que se hallan detenidas en la Administracion de Comunicaciones de esta ciudad, por falta del correspondiente franqueo.**

- D. Eduardo Baun, *Rio Janeiro.*
- » Francisco Novella, *Tarragona.*
- » Joaquin Javier Pinto Silva, *Lisboa.*
- » Miguel Bargallo, *Monroig.*

**Insertamos a continuacion un comunicado que no pudo publicarse en el número anterior por haberlo recibido el sábado a hora avanzada, y que se nos ha dirigido por varios mallorquines, con el fin de defender, segun dicen, la dignidad y buen nombre de los habitantes de la vecina isla y rechazan las consideraciones que nos han sugerido los escesos y atropellos cometidos en Palma con motivo de la epidemia. Cuantas veces nos hemos ocupado de esta cuestion ha sido, ya apoyados en hechos, que lejos de desmentirse se han justificado despues, ya para aconsejar a nuestros hermanos de Mallorca la observancia de las reglas higienicas y de buena policia, que tienen al parecer algo olvidadas.**

Para que el objeto de los comunicantes se viera cumplido era necesario que en vez de dejar correr la pluma bajo el dominio de su exaltada bilis, usando espresiones inmoderadas é inconvenientes que nada prueban, se hubiesen detenido en justificar con calma la inexactitud de los inconcebibles hechos que dieron lugar a las deducciones que no han sido de su agrado. Entonces nos complaceriamos en retirar nuestros cargos, pues sentimos de veras haber tenido que dirigirlos a los hermanos de Palma, a otros isleños de esta misma provincia; mas desgraciadamente, los *varios mallorquines* no han podido destruir las bases de nuestras apreciaciones que quedan todas subsistentes. Y sinó, recuerden el innegable atropello de que fué victima la desgraciada familia del patron del laud S. Miguel; entérense de las vejaciones y sufrimientos inferidos a los viajeros en el Lazareto de Santa Catalina, leyendo el comunicado inserto en el número 356 de este periódico; hojeen los mismos diarios de Palma, fijándose en el *Isleño* del 3 que confirma haberse adoptado la inhumana medida de acordonarse barrios enteros, y dice haber transcurrido tres dias sin recojerse en algun barrio la basura de las casas, y el *Iris del Pueblo* número 484 que corrobora la existencia de focos de infeccion que no han hecho desaparecer.

Debemos por tanto deber ratificar nuestras palabras, puesto que tanto el poco aseo que les atribuimos, como las medidas tomadas con la familia del patron y con el acordonamiento de barrios que calificamos bien merecidamente por cierto de ser mas dignas de africanos que de pueblos civilizados, son tan exactas que se han confirmado por la misma prensa palmesana.

Nuestras censuras han sido pues, bien fundadas por mas que pese a los *varios mallorquines* (dos firmantes del comunicado) los cuales harán bien en refrenar su intempestivo lenguaje y dejar para mejor ocasion las indagaciones históricas que no vienen al caso, y los elogios que tributan a sus conciudadanos, limitándose hoy a deplorar con nosotros, que su exajerado pánico haya producido en Palma hechos tan lamentables, y procurando que no se

repitan para que no recaigan en descrédito de toda la provincia en general y de sus conciudadanos en particular.

**REMITIDO.**

Sr. director del diario EL MENORQUIN  
Mahon 8 Setiembre de 1870.

Muy señor nuestro de toda consideracion: De su reconocida imparcialidad nos atrevemos a esperar se servirá hacer insertar en el periódico de su digna direccion la adjunta protesta, que reclama la dignidad y buen nombre de los habitantes de la Isla de Mallorca.

Le anticipamos las gracias ofreciendonos de V. A. S. S. Q. B. S. M.—*Varios Mallorquines.*

Una vez mas nos ha llamado profundamente la atencion el inconveniente cuanto inmerecido lenguaje vertido en dos sueltos que con tanta insistencia vienen publicándose en ese periódico, números 347, 358, 361, y 366 que hacen referencia a la conducta observada por los Mallorquines en vez de las disposiciones y medidas sanitarias que han creido prudente tomar.

Las aseveraciones sentadas en los mencionados sueltos, dentro el prudente limite de los buenos términos, hubieran podido pasar por desinteresados y celosos avisos dado caso que existiera abuso ó inconveniencia en dichas disposiciones, pero ante comparaciones tan degradantes como las de *africanos* y otras por el estilo, nos creemos autorizados en nombre de nuestros hermanos de Mallorca, para rechazarlos energicamente y devolverlos envueltos con el mas alto desprecio, al rostro del que tan ligeramente é ignorante de lo que se deben dos pueblos hermanos, se atreve a insultar a aquellos a quienes no conoce.

Abiertas están las páginas de la historia: acuda a ellas el sueltista y verá con cuanta injusticia califica a los Mallorquines, los que en Cultura, Ilustracion y elevados sentimientos, dadas sus circunstancias y contando con solo sus escasas fuerzas, ha dado pruebas, las estan dando, y siempre las sabrán dar, a la faz del mundo entero que sin pretensiones de ser los primeros, tampoco descienden a nivelarse con nadie que trate de hacerlos pasar por los últimos.

Ni en la verdad del fondo de los hechos, ni en las citas históricas que hacen referencia a la epidemia del año 21 es imparcialmente exacto el sueltista, por lo cual y deseando evitar polémicas enfadosas y estériles, no descenderemos a rebatirlas.

Quede pero claramente sentado que los Mallorquines rechazan los gratuitos calificativos de *sucios, africanos, ilusorios* y otros, tan altamente, cuanto desprecian a quien con vil intencion se atrevió a estamparlos.

*Varios Mallorquines.*

**CULTO CATOLICO.**

*Santo de hoy.*

Santos Fermín y Nicasio obispos y mártires.

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita a la Virgen de la Assunta.

*Santo de mañana.*

Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza y San Serafin confesor.

**MOVIMIENTO DEL PUERTO.**

*Entrados en cuarentena el día 7.*

*De Cartagena en 2 d., vapor de guerra español*

*Blasco de Garay, su com. Rafael Alonso, con 2 cañones, 148 plazas, 3 trasportes y viveres para la escuadra.—10 d. c.*

*De Alicante en 36 h., vapor esp. Rayo, de 333 ts., cap. Florencio Belauda, con 18 trip., 7 pas. y varios efectos.—10 d. c.*

*De Barcelona en 3 d., pol. gol. esp. Albertina, de 161 ts., cap. Agastin Maristany, con 11 trip. y vino.—10 d. c.*

*Id. el 8.*

*De Barcelona en 4 d., laud esp. San Joaquin, de 46 t., c. Antonio Ribas, con 6 trip., 8 pas. y lastre.—10 d. c.*

*De id en 3 d., laud esp. Moises, de 60 ts., cap. Miguel Martorell, con 6 trip. y lastre.—10 d. c.*

*De id en 33 d., laud esp. San Pascual, de 44 ts., cap. Bartolomé Garcia, con 6 trip. y lastre.—10 d. c.*

*De id. en 15 d., pol. gol. esp. Carmen, de 75 ts., cap. Pedro Llorca, con 5 trip. y azulejos.—10 d. c.*

*De id. en 4 d., begantin esp. Juanito, de 90 ts., cap. José Sevilla, con 7 trip. y vino.—10 d. c.*

*De id. en 2 d., laud esp. Fortuna, de 202 ts., cap. Esteban Llenas, con 11 trip. y lastre.—10 d. c.*

*De id. en 4 d., bergantin esp. Eulalia, de 28 ts., cap. José Roselló, con 4 trip., 6 pas., harina y cebada.—10 d. c.*

*De id. en 2 d., id. esp. Jóven Miguel, de 282 ts., cap. Gerardo Maristany, con 14 trip., vino y otros.—10 d. c.*

*De id. en 9 d., corbeta esp. Amable Antonia, de 262 ts., cap. Juan Vilar, con 12 trip. y lastre.—10 d. c.*

*De id. en 4 d., pai. esp. Sebastian Garcia, de 348 ts., cap. Francisco Salom, con 15 trip., vino y efectos.—10 d. c.*

*De id. en 4 d., pol. gol. esp. Reforma, de 92 ts., cap. Luis Maristany, con 8 trip., 1 pas., vino y otros.—10 d. c.*

*De Palma en 3 d., laud esp. San Antonio, de 23 ts., cap. Pablo Ferrer, con 4 trip., 2 pas. y varios efectos.—10 d. c.*

*De id. en 2 d., bal. esp. Carmen, de 25 ts., c. Gabriel Marsal, con 5 trip. y habones.—10 d. c.*

*De id. en 3 d., pol. gol. esp. Caballo, de 29 ts., cap. Francisco Sitges, con 4 trip., 3 pas., vino y otros.—10 d. c.*

*De Tarragona en 11 d., pai. esp. San Juan, de 44 ts., c. Antonio Seguí, con 6 trip., 3 pas. y lastre.—10 d. c.*

*De id. en 3 d., jav. esp. Providencia, de 74 ts., cap. Antonio Noguera, con 10 trip., 8 pas. y varios efectos.—10 d. c.*

*De id. en 6 d., pai. esp. Esperanza, de 57 ts., cap. Vicente Jos, con 7 trip. y arroz.—10 d. c.*

**OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.**

Dias.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos a las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en Kilos.
		Máx.	Min.					
9	756.7	22.5	20.3	87			5 sso. fres.	6
10	753.5	26	21.8	73			2 o. »	5

**AFECCIONES ASTRONOMICAS.**

**SOL.**—Sale a las 6 h. y 6 ms.—Pónese a las 5 h. y 28 ms.

**LUNA.**—Sale a las 7 h. y 26 ms. de la N — Pónese a las 7 h. y 50 ms. de la M.



# BOLETIN DE ANUNCIOS.



## SORTEO 41.

En el sorteo de la rifa que se ha celebrado hoy á favor de la Casa de Misericordia de esta ciudad, han salido premiados los números siguientes:

Suertes. Escudos. Suertes. Escudos. Suertes. Escudos.

56	5	1741	5	3284	15
122	5	1784	10	3300	5
143	5	1917	3	3372	10
269	8	1951	3	3375	3
472	3	1975	225	3438	5
478	15	1989	8	3466	3
660	5			3513	10
780	3	2042	50	3675	3
836	3	2100	8	3794	5
		2152	5	3832	5
1074	15	2244	25	3950	5
1181	8	2556	10		
1217	12	2678	8	4072	3
1219	3	2903	3	4105	10
1390	3	2973	3	4217	3
1449	8			4240	3
1518	5	3006	10	4316	10

En esta rifa se han distribuido 4400 cédulas.

Los interesados acudirán á recoger sus premios en casa de D. Juan Hernandez, calle de Adnóver núm. 12, de 10 á 12 de la mañana del martes y jueves próximos.

Hoy se abre otra rifa que se cerrará el lunes próximo.

Mahon 10 de octubre de 1870.—El secretario de la Comision de Beneficencia del Ayuntamiento, Benito Mercadal y Seguí.

## Lotería Nacional.

Admon. pral. n.º 1462 en Mahon.

### PROSPECTO

del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 17 de octubre de 1870.

Constará de 15,000 billetes al precio de 60 pesetas, distribuyéndose 675,000 pesetas á saber:

Premios.	Pesetas.
1 de . . . . .	160.000
1 de . . . . .	50.000
1 de . . . . .	25.000
15 de 3.000 . . . . .	45.000
365 de 600 . . . . .	219.000
365 de 400 . . . . .	146.000
748	675.000

Los billetes están divididos en décimos que se espandan á SEIS PESETAS cada uno en la calle de Hannover n.º 12. Mahon 8 octubre de 1870.—Juan Rodriguez.

## Esteban Renard

dentista mecánico del Duque de la Victoria, ex-regente del Reino.

Pone dientes, muelas y dentaduras artificiales y hace toda clase de operaciones de la boca, sin dolor y con todos los adelantos del arte.

Vive calle del Castillo n.º 118.

## PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



### PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificacion completa de la sangre, dan tono y energia á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutifera en el higado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Am las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué vá envuelta cada caja del medicamento.

### UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en qué penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

## PARA ALQUILAR.

Lo está la casa n.º 58 amueblada de la calle de Gracia. Informarán en la n.º 103 de la misma calle. 5

Se vende una casa reedificada, calle del Comercio números 12 y 14, de excelentes condiciones y comodidad para dos familias. Verse con el Notario don Jaime Villalonga, Bastion 37. 1



Lo está la casa n.º 51 de la calle de Riego (antes de los Frailes). Informarán en la misma. 1

EN el Almacen de la cuesta de la Marina n.º 12, se vende vino tinto seco superior á tres y medio rs. plata quarter. 1

## BUÑUELOS.

Se encontrarán en el horno nuevo de la calle de la Arraval n.º 115, todos los domingos y dias de fiesta á 14 céntimos la libra. 2



CURACION DE LA DENTADURA, POR Mr. JULIAN TICOULAT, MECÁNICO DENTISTA.

Hace saber á los señores de esta capital que ha re-

cibido un grande surtido de dientes minerales de las mejores fábricas de Europa. Todas estas clases de dentaduras, medias dentaduras y dientes sueltos, serán trabajados sobre oro, caucho, y colocados por el medio de la presion, sin resortes, todo de nueva invencion y á precios muy moderados.

Limpia la dentadura dejándola en su esmalte natural. Empasta y orifica los dientes y muelas cariadas, con una pasta inventada nuevamente, para detener los fatales progresos de la cáries.

Posee además un liquido para quitar la sensibilidad del nervio dentario.

Estrae muelas, dientes, sobredientes y raigones con la mayor facilidad y sin causar daño ni dolor y endereza los dientes á los niños de corta edad.

Vive en la calle de Adnover n.º 21.

## IMPRESA Y ENCUADERNACION

de FÁBREGUES HERMANOS,

Norte, 1.—Mahon.

En este establecimiento se hallan de venta los folletos siguientes:

Otro aplazamiento Papal, segunda parte de El Papado ante Jesucristo, 4 rs. vn.

La nueva inquisicion, 2 id.

Política y Agricultura, 4 id.

Cuestion religiosa, 1 id.

Derecho republicano federal, 1 id.

Apuntes biográficos de los escritos políticos de Francisco Córdoba y López, 1 rl.

El Esclavo Blanco, poema, 4 rs.

Arte de conservar la hermosura y la salud, 16 rs.

## PARA ARGEL.

Saldrá á últimos de la semana entrante el pailebot Menorquin, admitiendo cargo y pasajeros. Lo despacha el mismo capitán, calle del Rector n.º 9. 3

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos, calle del Norte, 1.